

RONALD EDUARDO DÍAZ BOLAÑOS
Univ. de Costa Rica, San José

**El auge del turismo y la conservación del páramo del Macizo Chirripó,
Costa Rica (1954-2015)**

El Macizo Chirripó se ubica en el sur de Costa Rica y su punto culminante lo constituye el cerro homónimo, que a su vez es la cima más alta de ese sistema montañoso y del territorio costarricense. Fue declarado parque nacional en 1975 y se ha convertido en uno de los sitios más populares para los amantes del montañismo, por lo que atrae a miles de visitantes, tanto nacionales como extranjeros, cada año.

Debido a que es uno de los pocos lugares de Costa Rica cuya vegetación característica es el páramo, este frágil ecosistema se ve amenazado por el incremento de la presencia humana en el macizo, lo que ha llevado a las autoridades del parque nacional a establecer una serie de controles para regular el acceso de los turistas y garantizar la conservación de esta formación herbácea. Esta investigación constituye una revisión bibliográfica en el que se analiza la documentación existente relacionada con la conservación del páramo y el desarrollo de las actividades turísticas en el Macizo Chirripó desde la organización de la primera expedición turística (1954) hasta el presente (2015).